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- Вы отмечаете 45-лет со дня 
образования, что изменилось за 
годы вашего руководства домом-
интернатом?

-Изменилось,  многое. Учрежде-
ние изначально было рассчитано  на 
50 коек, и оно было общего типа, 
здесь было два отделения мужское 
и женское. Затем было увеличение 
до 70 коек. В настоящий момент у 
нас 57 получателей государствен-
ных социальных услуг. Это позво-
лило разместить многих по двое в 
комнатах. Во всех без исключения 
комнатах есть необходимый ком-
плект мебели.  У нас два отделения 
одно общее и второе отделение ми-
лосердия. Отделение милосердия 
выполняет функцию по уходу за ма-
ломобильными гражданами, в этом 
отделении не только люди находя-
щиеся на постельном режиме, но и 
люди, требующие особого ухода и 
наблюдения, которые в силу  психи-
ческих расстройств не осознают или 
не понимают многого. Основная на-
грузка ложится на средний и млад-
ший медицинский персонал. Все 
они переведены с 24 рабочих часов 
на 12, что позволило существенно 
облегчить их нелёгкий труд.

Хочется сказать, что за по-
следних  несколько лет в доме-
интернате проведены  обширные ре-

монтные работы. Практически везде 
был проведён ремонт, начиная с 
фасада и до внутренних отделочных 

работ, заменена и проводка, элек-
трощитовые, проведены необходи-
мые пожарные мероприятия, заме-
нены санузлы и ванные комнаты. 
Ремонт коснулся пищеблока, сто-
ловой, спальных комнат и многого 
другого. Кардинально улучшились 
условия для работы, развёрнуты до-
полнительные санузлы и служебное 

помещение с душевой кабинкой. В 
процентном отношении это состави-
ло – 90%.

ТИГИЛЬСКОМУ ПСИХОНЕВРОЛОГИЧЕСКОМУ ДОМУ-ИНТЕРНАТУ 45 ЛЕТ
СО ДНЯ ОБРАЗОВАНИЯ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРОВ!
Сегодня Тигильский дом-интернат психоневрологиче-

ского типа отмечает юбилейную дату – 45 лет со дня об-
разования! Вот уже 5 лет руководит этой организацией 
энергичная, приветливая и  неравнодушная Светлана Вла-
диславовна Захаревич,  душой болеющая за коллектив и сво-
их подопечных. В канун юбилейной даты мы встретились 
со Светланой Владиславовной и попросили её рассказать о 
доме-интернате, которым она руководит.
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 В этом году мы наконец-то мо-
жем заняться благоустройством тер-
ритории и зоной отдыха для опекае-
мых. В планах на этот год поставить 
дополнительные скамейки и бесед-
ки, выложить тротуарную плитку. 
Уже заказали мобильную спортивную 
площадку, которая также будет обо-
рудована на нашей территории до 
конца сентября.  Но планов, конечно 

же, остаётся больше чем сделано и 
будем стараться их осуществлять.

- Расскажите о людях, которые 
работают в вашем коллективе.

- В штате у нас 60 человек, хочет-
ся отметить, что текучести кадров 
нет. Хоть труд у нас и не лёгкий, 
он больше тяжёлый в моральном 
плане, но люди у нас подобрались 
душевные, добрые и терпеливые, 
каждый сотрудник знает опекаемых 
по характеру и настроению. С кем то 
надо общаться спокойно, а с кем-то 
строже.  Каждый сотрудник  можно 
сказать с особой ответственностью 
подходят к своей работе: будь то во-
дитель, будь то санитарка или маши-
нист по стирке белья, повар, медсе-
стра или работники администрации. 
Основной состав коллектива сло-
жился до моего прихода, и потому 
не могу не сказать о моей предше-

ственнице Александре Кузьминичне 
Ларионовой, залуженном работнике 
социальной сферы, которая не один 
десяток лет возглавляла интернат. 
Большая заслуга Александры Кузь-
миничны в том, что она создала 
единый дружный коллектив, многие 
из которых, трудятся и по сей день. 
Многие её знали и помнят, как чело-
века грамотного, прямого, с силь-

ным волевым характером. Во вре-
мя её работы был построен гараж, 
баня, сделан капитальный ремонт 
основного здания. Помимо основной 
работы она занималась большой об-
щественной нагрузкой. Долгое вре-
мя Александра Кузьминична была 
депутатом, членом комиссии по де-
лам несовершеннолетних и без этого 
она себя не представляла, и потому 
до последнего она была на рабочем 
посту.   

Конечно же, особых слов благо-
дарности заслуживают ныне наши 
здравствующие ветераны. Это Люд-
мила Дмитриевна Голубева, которая 
проработала около 30 лет старшей 
медицинской сестрой. Работа эта 
непростая и очень хлопотная, так 
как старшая медицинская сестра 
должна следить за чистотой всех по-
мещений, осуществлять контроль за 

технологией приготовления пищи, и 
осуществлять контроль за работой 
среднего и младшего персонала.  
Людмила Дмитриевна отдала нема-
ло сил и энергии интернату. За это 
ей огромная благодарность.

Также, у нас много лет прора-
ботали поварами и сейчас на за-
служенном отдыхе Руденко Мария 
Ивановна, Лысак Татьяна Алексан-

дровна, палатной санитаркой про-
работала Мартюкова Екатерина Сер-
геевна, сестрой хозяйкой Татьяна 
Алексеевна Назарова. Есть и такие 
работники,  кто трудится в органи-
зации и по ныне это водитель Спи-
вак Пётр Владимирович, его стаж 
29 лет. Зная, что дом-интернат это 
учреждение без выходных и празд-
ников он всегда выйдет и отвезёт 
больного в больницу, встретит в аэ-
ропорту вновь прибывших подопеч-
ных, подвозит опекаемых на много-
численные мероприятия, и конечно 
же, на нём завоз продуктов.

27 лет работает у нас  Кошелева 
Татьяна Николаевна, зав продукто-
вого склада. Она работает образцо-
во. Ведёт строгий учёт продуктов 

ТИГИЛЬСКОМУ ПСИХОНЕВРОЛОГИЧЕСКОМУ ДОМУ-ИНТЕРНАТУ 45 ЛЕТ СО ДНЯ ОБРАЗОВАНИЯ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРОВ!
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и всегда знает, каких-то овощей и 
продуктов нет, и если надо, то она 
всегда найдёт их в Тигиле и наруше-
ний в меню не будет. Про неё можно 
сказать, что она человек очень от-
ветственный, не раз оставалась за 
других коллег по работе и с допол-
нительной работой всегда справля-
ется.  

Около четверти века работают у 
нас медсёстрами Кукарцева Надеж-
да Александровна, Кобылкина Га-
лина Владимировна,  Куплевацкая 
Зинаида Михайловна, из палатных 
санитарок Бердникова Людмила Ге-
оргиевна, Толстихина Ольга Никола-
евна, Белоус Елена Павловна, Ната-
лья Петровна Петрова. Это всё люди 
старой закалки и потому работать с 
ними легко. Начиная свой рабочий 
день не только с прямых обязанно-
стей, но и контролируют работу ин-
терната, вовремя предупреждают о 
каких-то неполадках в хозяйствен-
ной части учреждения. Машинист по 
стирке белья  Журавкина Валентина 
также проработала около  двадца-
ти лет, её труд не из лёгких, но она 
всегда справляется со своей рабо-
той. Бельё у неё всегда чистое, от-
глаженное и есть запас.

  Есть у нас и более молодые ра-
ботники, но их стаж также солиден 
10-12 лет. В течение 3-5 лет к нам 
пришли  молодые сотрудники  – это 
сотрудники административной ча-
сти, и каждый выполняет свою ра-
боту добросовестно и с чувством 
ответственности. Особо хочу отме-
тить молодого работника Боровкова 
Алексея Викторовича нашего глав-
ного бухгалтера, который очень от-
ветственно подходит к своим долж-
ностным обязанностям. Это честный, 
добросовестный и исполнительный 
молодой человек, помимо выполне-
ния своих основных обязанностей 
он всегда  готов помочь специали-
стам административно хозяйствен-
ной части. Совсем недавно к нам 
пришли Лера Самедова, специалист 
по кадрам, Анна Тейкепова, бухгал-
тер, - эти молодые работники так-
же ответственно относятся к своей 
работе. По пожарной безопасности 
учреждения Олег Чеботарь, для нас 
это особо актуально, т. к. здание 
у нас деревянное и требуется по-
стоянный контроль за рабочим со-
стоянием сигнализации, средств по-

жаротушения, проведения учебных 
тренировок и занятий. Начальник 
хозяйственного отдела Тютюнькин 
Александр Сергеевич, его работа 
хлопотная, бывают моменты, когда 
надо выходить и в выходные дни. 
Он работник с опытом, умеет сори-
ентироваться во многих вопросах и 
решить различные проблемы. Одним 
из положительных моментов стало, 
то, что теперь у нас в штате 4 сторо-
жа, и все как говорится на подхвате. 
Они, как и все сотрудники, всегда 
готовы помочь во всём, неравнодуш-
ны и отзывчивы. Также у нас в шта-
те на постоянной основе работают 7 
ребят, которые проживают в интер-
нате, помогая в буфете и на кухне, 
хватает работы и на территории ин-
терната.

Вместе со мной пришли Елена 
Логинова, главная медсестра и Ва-
лентина Крикунова, специалист по 
социальной работе.  Именно они с 
первого дня помогали и помогают 
мне в осуществлении всех планов 
по улучшению условий проживания 
и труда  в интернате. Все наши со-
трудники обладают редким каче-
ством - проявления милосердия, 
поэтому они и работают в интернате 
много лет. 

- С какими организациями вам 
приходится сотрудничать?

По лекарственному обеспечению 
это наша аптека, где директор На-
талья Ивановна Коляда, благодаря 
которой наша организация получает 
бесперебойную поставку необходи-
мых препаратов. За все эти 5 лет не 
было ни одного срыва поставки.

Хочется сказать спасибо комму-
нальщикам, за то, что у нас в поме-
щении всегда светло, тепло и есть 
горячая и холодная вода.

Нам вплотную приходится сотруд-
ничать с Тигильской районной боль-
ницей. В нашем штате имеется врач 
терапевт Ирина Владимировна Хон, 
которая ежегодно организовывает и 
проводит медосмотры, прививочные 
кампании от гриппа и диспансериза-
цию. Всё это её заслуга. 

Основные поставщики продуктов 
это индивидуальные предпринима-
тели Харитоновы Галина и Влад, Та-
тьяна Брюхно, Людмила Саломатова, 
Николай Петренко за это им боль-
шое спасибо. Также хочется отме-
тить и магазин Ирины Крысенко, ко-
торая снабжает нас промышленными 

товарами – это и постельное бельё, 
и полотенца, и одежда для опекае-
мых. Мягкий инвентарь, который 
она поставляет всегда хорошего ка-
чества. Большое спасибо Владимиру 
Соломенникову и  Владу Харитонову, 
которые нам помогают в доставке 
грузов и материалов.

 Особые слова благодарности и 
пожелания творческого долголетия, 
а также  благополучия сотрудникам 
районной библиотеки и краеведче-
ского музея, которые возглавляют  
Сахно Л.А. и Руденко А.И. Они  по-
стоянно приглашают наших подопеч-
ных на разнообразные мероприятия, 
проявляя особую теплоту и душев-
ность к ним, и потому они всегда с 
удовольствием посещают их. Спаси-
бо им большое за их участие в жиз-
ни наших подопечных.

-В вашей организации большой 
штат, плюс опекаемые, как вам 
удаётся справляться и руково-
дить таким большим коллекти-
вом?

- Это всё благодаря коллективу, 
который помогает, работая добросо-
вестно каждый  на своём месте. Все 
наши сотрудники обладают особыми 
качествами характера – это теплота, 
милосердие, терпение и неравноду-
шие.

Многие медицинские сёстры пе-
решли к нам из больницы и уже име-
ют определённую закалку и навык в 
работе. Наши ветераны хорошо зна-
ют особенности характера каждого 
опекаемого, что хорошо помогает 
им в работе.  Молодёжь успешно пе-
ренимают опыт их работы. К юбилею 
походим с хорошим настроением,  
так как всё задуманное воплощает-
ся, и видимые результаты радуют. 
Это даёт силы и уверенности в том, 
что всё, что задумано обязательно 
воплотится в жизнь! 

Поздравляю с юбилейной датой и 
желаю всем своим коллегам и осо-
бенно ветеранам, здоровья вам и 
вашим родным и близким на долгие 
годы, благополучия и мира в се-
мьях.  

- Спасибо за беседу Светлана 
Владиславовна. Поздравляем Вас 
и весь ваш коллектив с юбилейной 
датой! Желаем здоровья, благопо-
лучия в семьях, мира и добра!

Беседовала Ж. Белецкая.
На фото: коллектив интерната 

2018 год, коллектив интерната 5 
лет назад 2013 год.



«Зеркало времени»4   №24(241) от 27 июня 2018 г.

(Продолжен. на 9-й стр).

270-ЛЕТИю СО ДНЯ ОРАЗОВАНИЯ ТИГИЛЬСКОй шКОЛы ПОСВЯщАЕТСЯ

     УЧИТЕЛЬ МАТЕМАТИКИ
2008 год – юбилейный  как для  

работников МОУ «Тигильская сред-
няя общеобразовательная школа», 
так и для всех нас, жителей сел 
Тигиль, Седанка, Ковран, Хайрю-
зово, Усть-Хайрюзово, так как все 
мы учились в  Тигильской средней 
школе.

Десять лет назад, в 1998 году, 
Дэба Николаевна Немцева, учитель 
английского языка со стажем  ра-
боты  в Тигильской средней школе 
более 40 лет и    как руководитель  
школьного музея, написала  фунда-
ментальный  материал - «Краткий 
очерк по истории школы». Это -  
рассказ о  Тигильской   школе с мо-
мента ее образования, с 1748 года. 
Ею был использован материал из 
книги А.Ф.Севильгаева «Развитие 
просвещения на Крайнем Северо-
Востоке России», архивные матери-
алы отдела народного образования 
Тигильского райисполкома, статьи 
о Тигильской школе, которые были 
опубликованы в районной газете.  

Через весь исторический очерк  
Д.Н.Немцевой прошла большая 
когорта учителей, о которых не 
вспомнить было нельзя. 

Чтобы восстановить его в памя-
ти, достаточно открыть  районную 
газету “Панорама” за 1998г., номе-
ра с 5 по 7.

А я сегодня  хочу рассказать об  
учителе математики  Тигильской 
средней школы – Носовой Капито-
лине Александровне. 

В 1949 году ее принимал на ра-
боту  заведующий РОНО Тигильско-
го райисполкома  Семен Иванович 
Пасечник учителем математики и 
физики (Приказ по Тигильскому 
РОНО №54 от 12.09.1949г.).

Капитолина Александровна Носо-
ва  и еще двое ивановских учителей 
добрались до Хабаровска, но рас-
пределение   специалистов в крае 
уже завершилось и им предложили 
Камчатку.

В  Петропавловске-Камчатском 
их ждало новое назначение, но  уже 
в Тигильский район. В общем-то, им 
уже было все равно, так  как денег 
на обратную дорогу не было.  При-
ехали посмотреть Дальний Восток, 

узнать, как здесь люди живут. Но 
однокурсницы К. А. Носовой смог-
ли “выдержать”  северные условия 
только половину учебного года, и, 
собрав денег на дорогу, уехали, а 
Капитолина Александровна на  ти-
гильской земле  осталась работать, 
встретила любовь, родила детей и 
здесь, в Тигиле, нашла свой вечный 
покой...

В 1943 году К.А.Носова  окон-
чила Ивановский Государственный 
учительский институт по специаль-
ности учитель математики и физи-
ки. Из выписки зачетной ведомости 
видно, что все основные предметы 
Капитолина Александровна сдала 
на «отлично» и уже 24 августа 1943 
года приступила к работе в Бере-
жецкой средней школе Ивановской 
области. 

Уже имея за плечами  шести-
летний  стаж   работы,  она  начала  
свою учебную деятельность в Ти-
гильской средней школе.

В это же время в Тигиль приехал  
Иван Максимович Бережной. Они не 
могли не встретиться и полюбить 
друг друга. В 1951 году родилась 
первая дочь – Валентина, через пол-
тора года – вторая, Татьяна и только  
через 4 года – долгожданный сын – 
Александр.

Эта семья была уважаемая в Ти-
гиле. Капитолина Александровна, 
как и все учителя того времени,  не 
приходила из школы раньше 6 – 7 
вечера, так как  школьников было 
много и обучались в 50-60-х годах в 
две смены. Вся тяжесть домашних 
забот приходилась на  отца. 

Как вспоминает дочь Татьяна: 
“Наш папа был самым лучшим от-
цом. Он был мастер на все руки: 
шил шапки, обувь,  как для нас, так 
и для всех тигильчан, кто к нему  
обращался. Мог запросто  сложить  
и отремонтировать печь, соорудить 
шкаф, стол,  табуретку, в общем, 
любую мебель, если это можно сей-
час назвать мебелью. Он у нас был 
веселый, играл на гармошке и нас 
заставлял учиться, но только Вален-
тина пыталась играть, даже на фо-
тографии это видно. Папа нас очень 
любил, но Сашке всегда попадало 

ремнем за его хулиганские выход-
ки. Часто приходил с разорванными 
штанами.  Но папа действовал  по 
принципу “кнута и пряника”.  Вско-
ре очень сильно заболела старшая 
сестра Валя,  и маме пришлось 
выехать с ней на материк. Тут уж 
мы полностью с братом были в под-
чинении папы. Он был  у нас такой 
шустрый, что успевал приготовить 
пищу,  нас накормить, в школу от-
править, на работу ходил, хозяй-
ство держали, все это он  делал с 
шутками, прибаутками  и люди к 
нему тянулись. Он чувствовал от-
ветственность перед семьей, и мы  
с Сашкой его побаивались...

Классным руководителем   в на-
шем 5 “б” классе Капитолину Алек-
сандровну назначили  в 1958 году. 
Она была не очень строгим учите-
лем. После Риммы Петровны Са-
ватеевой,  с ее звонким голосом, 
Капитолина Александровна, учи-
тель математики,  показалась нам 
очень доброй.  У нее была такая 
присказка: “Хоть говори, хоть нет”. 
И пользовалась она ею и когда дис-
циплины не было в классе, и когда 
приходилось объяснять по несколь-
ко раз один и тот же материал по 
математике “для особо одаренных”.  
Нам это даже нравилось и тихонько 
в классе вместе с ней проговарива-
ли “хоть говори, хоть нет”.

В походы мы с ней не ходили, 
а на чаевки, на сопку (где сейчас 
построена электростанция)  обя-
зательно в сентябре, чтобы попро-
щаться с лесом, на  1-е мая,  19 
мая – День пионерии, и даже в день 
окончания учебного года гуляли. 
Чаевать нам всем нравилось в лесу, 
а Капитолина Александровна при-
носила с собой калачики, они были 
такие сладкие...

Не всегда удавалось многим  в 
классе усвоить материал, и нам 
очень нравилось оставаться после 
уроков, чтобы Капитолина Алек-
сандровна нам  его растолковала. 
И тогда  казалось, что она сей-
час совершенно другая: домаш-
няя, добрая. Она садилась на стул 
между рядами парт и  спрашивала, 
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кому,  что не ясно, а затем  тихим-
тихим голосом объясняла. И имен-
но в этот момент так хотелось ее 
назвать  просто “Капа”. Да, это 
было ее “второе  имя”, а если по-
тигильски – кличка. У  всех нас тог-
да они были, да и сейчас остались, 
ведь это – до конца жизни, с ней и 
уйдешь на тот Свет. А почему так, 
а не  иначе называли учительницу?  
Скорее всего,  от первых двух сло-
гов имени. Но это не важно, глав-
ное то, что ее  тигильчане очень 
уважали, а когда ее настигла бо-
лезнь,  и парализовало, то все со-
седи, коллеги по работе, приходили 
навестить, рассказывали про шко-
лу, про новости в Тигиле. Она была 
очень общительна,  любила людей 
и тогда, когда работала, и тем бо-
лее, когда была прикована  почти 
три года к постели.

В конце сентября 1976 года Ти-
гиль попрощался с учителем. Хоро-
нили всем селом,  и было ее очень 
жалко, так как Капитолине Алексан-
дровне  исполнилось 13 сентября 
только  52 года.

На грудь медали ей не веша-
ли, “отличника” образования дать 
не успели. Она всю себя отдава-
ла школьникам и своим детям.  Но 
хорошего учителя всегда помнят, 
даже через полвека, хочется вспом-
нить именно  РЯДОВОГО УЧИТЕ-
ЛЯ МАТЕМАТИКИ, так как на таких 
“рабочих лошадках” всегда держа-
лась любая школа, и чем  профес-
сиональнее были учителя основных 
предметов, тем школа была  мощ-
нее, сильнее, пользовалась автори-
тетом на селе, в районе, области.

Старшая дочь – Валентина, по-
шла по стопам мамы, закончила в 
г. Иваново Государственный педин-
ститут, и так же, как мама, факуль-
тет математики и физики. От рядо-
вого учителя, до директора школы 
– такой  педагогический путь про-
шла Валентина Ивановна Носихина 
(фамилия по мужу) и продолжает 

работать на родине мамы, в Ива-
новской области. 

Дочь Татьяна в свое время в 
Ярославле  окончила железнодо-
рожный техникум. Работала дежур-
ным по станции, но все-таки Тигиль 
стал ее родным домом. Только с 
выходом на пенсию она с ним рас-
прощалась.

Александр Бережной в Ярос-
лавле также получил рабочие спе-
циальности: слесаря, сантехни-
ка, шофера. Был мастеровым, как 
папа. Но жизнь  сложилась не так, 
как хотелось бы. Он всегда был на 
виду, всегда всем старался помочь, 
а его  “разухабистый” характер до-
вел его до преждевременной смер-
ти. Он был красивый, физически 
крепкий и очень добрый, как мама, 
но... жизнь отмеряет каждому свой 
век...  

И снова вспоминает Татьяна: 
“Отец с матерью не оформили в 
свое время свой брак. Так и жили:  
она - по фамилии Носова, а отец 
всех нас  троих записал на свою.  
Но была у них мечта – повенчать-
ся в церкви. Ждали отпуск, чтобы 
наконец-то вместе поехать на ма-
терик... Отец после смерти мамы 
вскоре уехал на Украину и там умер 
в 1986 году”.

Учитель на селе – как на ладони. 
В 50-х – 70-х годах  требования к пе-
дагогам были  большими. Проверки 
были как с РОНО и ОКРОНО, так и 
из области приезжали инспектора. 
А работу учителя математики про-
верить было просто – контрольная 
работа и ее результат. 

Вспоминаю, как перед очеред-
ной проверочной  контрольной ра-
ботой Капитолина Александровна 
пришла необычайно бледная и ска-
зала одну фразу: “Ребята, будьте 
внимательнее”, после открыла на 
глазах проверяющего конверт и за-
писала на доске 2 варианта работ. 
Мы все почувствовали, что данная 
контрольная для нее  и для нас 
будет решающая. Старались. Кто 
смог – списал, кто не сумел – по-

просил товарища по парте решить 
и его вариант, но тогда мы учителя 
не подвели. А какая была тишина в 
классе! Почему-то именно этот урок 
запомнился четко.

А вот что помнит о своем учите-
ле математики Раиса Трофимовна 
Чибирова: “У Капитолины Алексан-
дровны никогда не было любимчи-
ков. Она нас учила с 5 по 8 классы, 
никогда на нас не кричала, требо-
вала знание таблицы умножения и 
все задачки, как сейчас помню, она 
переводила на деньги: в одном кар-
мане – 30 рублей,  а во  втором...в 
общем, учила считать образно и 
всегда говорила “это вам всегда 
пригодится”. На уроках конфликт-
ных ситуаций никогда не возни-
кало, так как она умела гасить их 
изначально. А требования были 
жесткими. Несмотря на свою заня-
тость, всегда находила  время по-
заниматься с нами дополнительно.  
Наши родители дружили, но на нас,  
детей, это не распространялось, и в 
школе мы были как все. Капсановна  
осталась для нашего класса самым 
любимым учителем”.

За 20 лет работы в редакции при-
шлось написать не один очерк о пе-
дагоге, и всегда хочется особо от-
метить у людей данной профессии 
их терпенье и мужество, какую-то 
стойкость в душе, ведь обижать ря-
дового учителя (и особенно сейчас) 
почему-то могут практически ВСЕ. А 
где же найдется заступник? И най-
дется  ли? Только сам учитель дол-
жен поставить себя на такую сту-
пень, чтобы  НИКТО  НЕ СМОГ даже 
подумать об учителе плохо. В то 
время, когда училось наше поколе-
ние – так и было. Нас так воспиты-
вали родители, может быть,  поэто-
му сейчас, по прошествии полувека, 
я очень хорошо помню школьные 
годы и  своих учителей,   и именно 
только  со знаком “плюс”. 

        
 Наталья Крамнистая
Книга «Расскажу о своих зем-

ляках»
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    Окончание школы - один из 
самых волнующих моментов нашей 
жизни. Позади беззаботное детство, 
шумные перемены, невыученные уро-
ки. Начинается взрослая жизнь. Вы-
пускной вечер - это праздник, кото-

рый запоминается на всю жизнь. 
Это один из самых красочных, 
теплых и массовых праздников.

   23 июня для 8 учащихся Ти-
гильской средней школы состоя-
лась  торжественная  церемония, 
посвященная знаменательному 
событию в жизни  – выпускной 
вечер с вручением аттестатов об 
окончании 11 классов.

 юноши в строгих костюмах, 
девушки в бальных платьях, кра-
сивые и нарядные родители и 
учителя и много других гостей 
собралось в актовом зале Ти-
гильского центра досуга, где всё 
было готово к выпускному вече-
ру.

   В торжественной обстановке 
и.о. директора школы Конева Та-
тьяна Анатольевна обратилась к вче-
рашним школьникам с напутствием, а 
затем вручила аттестаты с искренни-
ми поздравлениями и пожеланиями. 

В этом году 50% одиннадцатикласс-
ников окончили школу на хорошо и 
отлично и это очень хороший показа-

тель. Емельяновой Валерии «За осо-
бые успехи в учении» была вручена 
золотая медаль. Последний раз в Ти-
гильской школе медаль за отличные 
знания была вручена 13 лет назад. 
Мы поздравляем Валерию с достой-

ной наградой!
Эмоциональным и трогательным 

было выступление классного руко-
водителя выпускников Заяц Ольги 
Викторовны, которая вручая ребятам 
грамоты, сказала каждому слова на-
путствия.

Звучали в этот торжественный 
день и поздравления родителей вы-
пускников как шуточные, так и трога-
тельные до слёз. Они поблагодарили 
педагогов за те знания, которые по-
лучили, выпускники, а ребятам поже-

лали никогда не забывать школу 
и своих учителей.

Каждый педагог в этот вечер 
услышал теплые слова благодар-
ности и заботы, любви к школе и 
грусти расставания.

В заключение торжественной 
части ансамбль «Капельки солн-
ца» исполнили песню для вы-
пускников. 

Молодые, красивые, с боль-
шими надеждами и мечтами за-
кружились в школьном вальсе. 
И нет в мире никого счастливей 
них!

В добрый путь, выпускники! 
Вы получили один из самых важ-
ных документов в вашей жизни. 
Сегодня вы делаете взрослый 
шаг в жизнь. Пусть осуществятся 

все ваши мечты!
                              Удачи вам!
На фото: выпускники с роди-

телями и друзьями; Золотая ме-
далистка Валерия Емельянова с 
классным руководителем Заяц Оль-
гой Викторовной.

В добрый путь, Выпускники!
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16 июня 2018 г. в 15.00 часов 
в селе Хайрюзово отмечали день 
села. На спортивной площадке 
были сооружены юрта и бала-
ган, развивались флаги России, 
Камчатского края и КАО, в город 
заказали баннер. Все участники 
были одеты в футболки с лого-
типом СССР. На праздник при-
были гости из Коврана, гости из 
Усть-Хайрюзова из-за отсутствия 
транспорта, к сожалению не при-
были. В праздновании дня села 
принимала участие начальник 
управления культуры молодёж-
ной политики и спорта ТМР Вол-
кова Марина Владимировна, кото-
рая вручила главе администрации 
села Хайрюзово Зюбяировой Г.А  
праздничное поздравление от 
главы Тигильской администрации 
С.И. Бородая, а также грамоту 
Тихоновой С.Н.,  художественно-
му руководителю сельского клу-
ба, за хорошую работу с детьми. 

 Праздник  начался со звона 
колоколов. На спортивной пло-
щади украшенной флажками и 
шарами начался праздник, меж-
ду номерами выступал ансамбль 
«Эльвель». Концерт получился 
большой и шёл в течение трёх 
часов. Активное участие прини-
мали конечно дети. Боцвин Бог-
дана исполнила задорную песню 
День рождения, дети летнего 
лагеря показали сценку. Испол-
нялись как национальные, так и 
современные танцы, в основном 
праздник был  посвящён  80-м го-

ХАЙРЮЗОВО ОТМЕТИЛО ДЕНЬ СЕЛА

дам. Хочется сказать 
благодарность груп-
пе  «Росинка»,  кото-
рые всегда принима-
ют участие  во всех 
мероприятиях наше-
го села – это Талей-
кина В.ю., Боцвин 
Богдана, Августина 
Янаева, Тихонова 
Ульяна, Горяино-
ва Софья, Тихонова 
С.Н., Запороцкая Г.Г. 
и самые маленькие 

- группа «Смайлики» из детско-
го сада. Оля Тёскина, Таня Вол-
кова, Анжелика Янаева, Маша и 
Тля Буйняковы и Богдана Боцвин 
станцевали танец «Мы весёлые 
медузы». Праздник прошёл на 
позитиве. Затем всех пригласи-
ли на Хайрюзовскую уху. В тече-
ние праздника работала команда 
жюри. Оценивали блюда нацио-
нальной кухни, детские рисунки, 
разделка рыбы и конкурс платья 
из пластиковых пакетов.

      НАШ КОРР.
На фото: праздник в с Хайрю-

зово.
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2 - небольшие 
возмущения
3 - слабые маг-
нитные бури
4 - малая магнит-
ная буря

Выражаем глубокие соболез-
нование Ольге Хачатуровне Миха-
льян, родным и близким в связи 
с невосполнимой утратой  - смер-
тью 

Лысака  
Виктора Леонидовича.

Лысак Г.М., 
Марина, Андрей, Софья.

Выражаем искренние соболез-
нование Ольге Хачатуровне,  род-
ным и близким в связи со смер-
тью

Лысака
Виктора Леонидовича. 

Вечная ему память. 
              Семья Логвин. 

Вниманию 
подписчиков! 

следующий номер 
газеты выйдет 

18 июля.

С 1 июля в Камчатском крае 
начинают действовать суточные 
нормы вылова некоторых видов 
водных биоресурсов для люби-
тельского рыболовства. Нормы 
установлены на вылов крабов-
стригунов и четырех видов рыб, 
сообщили агентству «КАМЧАТКА-
ИНФОРМ» в Северо-Восточном 
территориальном Управлении 
Росрыболовства.

Нормы для всех регионов 
Дальнего Востока установлены 
изменениями в приказ Мини-
стерства сельского хозяйства РФ 
«Об утверждении правил рыбо-
ловства для Дальневосточного 
рыбохозяйственного бассейна».

Так, рыбакам-любителям на 
Камчатке установили суточную 
норму вылова краба-стригуна (30 
шт.), тихоокеанской сельди (50 
шт.), корюшки в Петропавловск-

Командорской подзоне (200 
шт.), хариуса (10 шт.) и микижи 
(3 шт.). В документе особо под-
черкивается, что в случае пре-
бывания на водном объекте бо-
лее двух суток (независимо от 
количества дней) добыча разре-
шается в размере не более трех 
суточных норм.

Как пояснил агентству 
«КАМЧАТКА-ИНФОРМ» предста-
витель СВТУ Росрыболовства, 
на остальные виды водных био-
логических ресурсов для люби-
тельского рыболовства в Кам-
чатском крае суточные нормы не 
устанавливаются. Заметим, что 
в соседних регионах суточные 
нормы установлены практически 
на все виды рыбы, крабов, кре-
веток и морских ежей. А на Са-
халине даже на водоросли.

КАМЧАТИНФО

Для жителей Камчатки установили суточ-
ные нормы вылова краба-стригуна, 

селедки, корюшки, микижи и хариуса
Говорят, что, что согласно по-

становлению Правительства Кам-
чатского края от 28.03.2012 №167-П 
в день проведения торжественных 
мероприятий, 30 июня, посвящён-
ных празднованию Международного 
дня молодёжи, в регионе запреще-
на розничная продажа алкогольной 
продукции.

Говорят, что стало опасно пе-
редвигаться по улицам Тигиля в 
вечернее и ночное время. С вос-
кресенья на понедельник медведь 
перевернул мусорные баки возле 
двухэтажного дома по ул Лесной. 
На следующий день в 23.00 медведь 
бродил в районе геофизиков, а так-
же по ул. Лесной. В тигильскийх 
мобильных чатах визиты незваных 
гостей обсуждаются очень бурно, в 
свою очередь, предупреждая насе-
ление об опасности.

ГОВОРЯТ, ЧТО


